



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Sin palo ni piedra

Así castiga Dios: El adagio es viejo. Hace poco ha muerto en Praga el desgraciado Dr. Farsky. Y si el lector pregunta por qué bajo ese nombre aparece, le contestaré que el Dr. Farsky fué el jefe y cabeza de los clámaticos checoslovacos; el Patriarca de la Iglesia nacional checa.

No era todavía viejo: Tenía 47 años. Terminada la guerra, Checoslovaquia navegando por sí misma con independencia de Austria, tuvo también su revuelta religiosa. Las noticias que en 1920 venían acerca de peticiones imposibles de todo punto hechas a Roma por un grupo de sacerdotes checos, el favor conque a los disidentes miraron las autoridades de la nueva república dirigida por un socialista; la idea de que una iglesia competidora (2) de la católica en cantidad o universalidad había de salir de aquel movimiento; y sobre todo el ansia de todos los malvados de apoyar cuanto apareciese en pugna con la Iglesia católica, para ver si levantando enemigos pudieran dar la batalla; dieron desde el primer momento auge inesperado a la secta disidente pomposamente llamada Iglesia nacional checa, cuya cabeza y primer patriarca fué el doctor Farsky. Todo eso era como quien dice ayer; era en 1920. Es triste siempre la historia de una persona que sintiéndose halagada por los enemigos de ayer y acudida para volverse contra la verdad, lanza por la borda sus creencias y se entrega mansueto al racionalismo y a los halagos de la burocracia. Por supuesto que la Iglesia checa que nació raquítica y vivió gracias a los cuidados y halagos gubernamentales, arrastra encanijada los seis años de su vida, vive ya deshecha por la falta de dogmas; oscilando en un perpetuo equilibrio entre el humanismo y el más refinado modernismo; sintiendo por su propia experiencia que la Iglesia de Cristo está edificada sobre roca.

Ha ya meses que comenzó la enfermedad de Farsky. Y quien tan mal habló de los Sagrados Misterios de la Fe, quien hizo tabla rasa de la divinidad de Cristo y su doctrina revelada, quien en su asilo de gobernantes adeptos habló en tono de halago a los grandes, de favor a lo gobernantes y de desprecio a los superiores eclesiásticos que le habían formado y consagrado sacerdotes de la verdadera Iglesia romana; apareció en los últimos meses de 1926 con un cáncer en la lengua. La enfermedad alzó invariable su camino, hasta extinguir la vida del infortunado apóstata sacerdote,

Y la desdicha corpora! no fué por desgracia bastante para apartarle de la más horrible desdicha espiritual. Sus allegados y compañeros en la ruptura y el cisma, no permitieron que se acercara a su lecho un sacerdote católico. Como si el propio infierno guardara ya en vilo su presencia... Murió, y en medio de honras de afectada solemnidad, su cuerpo fué conducido al horno crematorio... Sin palo ni piedra.

Entrega de una bandera

Mañana a las diez y media de la mañana tendrá lugar en el Arsenal, con solemnidad, el acto de entrega de la bandera de combate al transporte de Guerra «Contramaestre Casado» que ha sido regalada por suscripción popular entre los cuerpos subalternos de la Armada.

Concurrirán al acto las autoridades

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha incorporado el teniente del regimiento «Cartagena» don Juan Pons Espinosa.

NOTAS VARIAS

Por salir hoy el Excmo. señor Gobernador Militar en comisión del servicio juntamente con los jefes que forman la Junta de Defensa y Armamento, se ha encargado del mando de la plaza y del despacho del Gobierno Militar de esta provincia el teniente coronel del regimiento Cartagena don Luis Angosto Palma.

—Ha sido nombrado para el mando del regimiento de Artillería de esta plaza el coronel don Miguel Hernández González.

ENFERMOS

Se halla enferma la Rvda Superiora de la Casa de Expósitos, Sor María Mailhan.

—Se encuentra enfermo el coronel del regimiento «Cartagena» don Manuel Llanos Medina.

Información de Marina

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el alférez de navío don Juan Bouzi.

Han sido admitidos a exámen para cubrir 30 plazas de aprendices Maquinistas de la Armada los opositores de Cartagena Cristóbal Cremades, Angel Tornell, Jacinto Clavo, José Ortiz, Angel Guevara La Rosa, Francisco Mena, Angel García Llamas, Joaquín Jorquera, Francisco García Ruiz, José López Martínez, Javier Ruso, Alfonso Torres Ortega, Vicente Ruiz Lérica, Mariano Sánchez Velasco, Sebastián Gomila Leónis.

Antonio Peña Cerón, Gregorio Calleja, Roberto Coloma Vila, Antonio Jorquera Conesa, Juan Paredes Celadrán, Valentín Martínez Bobadilla, Carmelo Martínez Meca, Juan Heredia Rodríguez, Pablo Martínez Ruiz, Joaquín O.ozco Soriano, Diego Martínez Otón, Antonio Garrigó Sanz, Juan Guillén Conesa, Juan Ros Martínez, Juan Cuenca Gázquez, Santiago Castillo Conde, Miguel Comas Ramón.

Los exámenes comenzarán el día 10 de Septiembre.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy en Madrid han salido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 150.000 ptas.	
24.221.	Valencia.
	Con 75.000
234.	Granada.
	Con 35.000
9897.	Barcelona.
	Con 20.000
20259.	Barcelona.
	Con 3.000
7.113.	Lorca.

locales, comisiones de todos los cuerpos una sección de Marina y una compañía de Infantería de Marina.

Al acto hemos sido atentamente invitados por la Superior Autoridad del Departamento.

REGATAS

Ayer tarde en nuestro puerto y organizadas por este Real Club, celebraronse las siguientes que resultaron muy divertidas e interesantes:

1.ª regata; para chinchorros tripulados por niños.

El primer premio lo ganó el patrocinado por Rafael Manrique de Lara, y el segundo por Pacholo Moreno de Guerra.

2.ª regata; para piraguas de dos remeros.

Fué ganado el primer premio por la tripulada por los señores Wandosell y Aparicio; el segundo premio por la de los señores Corujo y Bellogin y el tercero la del señor Cecilio.

3.ª regata; para chinchorros infantiles.

El primero y único premio lo obtuvo Javier Carlos Roca.

4.ª regata; para canoas tripuladas por señoritas.

Ganó el primer premio la patrocinada por el señor Wandosell y que era tripulada por las señoritas María Arnau, Carmen Braquehais, Margarita Manrique de Lara, Mari Carmen Paro, Carmen y Robertina Gómez.

El segundo premio fué ganado por la patrocinada por el señor Aparicio y tripulada por las señoritas Pepita y Luisa Rodríguez de Torres, Anita Poch, María López, Maruja Batalla y Felisa Nieves.

5.ª regata, para botes de guerra de 12 remeros.

Ganó el primer premio el del «Extremadura»; el segundo el de la Academia de Intendencia y el tercero el del «Kanguro».

Las dos últimas regatas fueron reñidísimas e interesantes, resultando el día más lucido de toda la temporada.

A continuación celebróse en los salones del Real Club una matinee que también se vió extraordinariamente animada.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente de 19 Agosto 1927.

Preside el Alcalde señor Torres y asisten los señores Mediavilla, Segura, Sánchez Robles, Sánchez Campillo, y el señor Interventor accidental.

Aprobada el acta de la anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar informe de la Comisión de Sanidad sobre instancia de don José Ioglés que solicita la plaza de Médico titular del 7.º distrito rural.

Mostrar el agrado con que esta Comisión ha visto el ingreso en la Orden Civil de Beneficencia del Concejal don José Giménez Blechmit y que se comunique así a dicho Concejal.

Aprobar el extracto de acuerdos adoptados por la Permanente en las sesiones celebradas durante el mes de Julio último.

Aprobar informe de la Comisión de Instrucción Pública sobre prórroga de subvención a doña Francisca Alcaraz para comunicar estudios del Magisterio.

Aprobar informe de la Comisión de Instrucción Pública desestimando instancia de doña Concepción Ros Aparicio que solicita subvención para estudios del Magisterio.

Conceder 125 pesetas para la suscripción a favor del homenaje a la vejez del Marino.

Quedar enterado de haberse reparado el alumbrado público del Estrecho. Quedar enterado de una carta de

la Junta Organizadora del Monumento al Excmo. señor Marqués de Estella; dando las gracias por el donativo aportado a tal fin.

Que se requiera a don Epifanio Escarabajal para que presente los títulos de propiedad del terreno en que proyecta edificar.

Aprobar informe de la Comisión de Fomento sobre autorización para variar el curso de aguas de diferentes líneas a don Alejandro Benedicto, don Gabriel Sánchez, don José Sánchez Pastorin y doña María Ros.

Aprobar dictámenes de la referida Comisión autorizando a doña Catalina Cervantes, doña Dolores Soriano, don Joaquín García, don José Martínez, don Pedro Martínez, don José Romero, don Cipriano García, don Jesús Cegarra, don Ramón Sánchez, D. Rafael Ruiz, don Juan Plazas y don Sebastián Llamas, para ejecutar obras. Aprobar las cuentas de la semana en obras por administración.

A propuesta del Teniente de Alcalde señor Mediavilla se acuerda proponer al Pleno del Ayuntamiento que en atención a la meritoria labor que viene realizando en la Alcaldía y Presidencia de la Corporación Municipal el Excmo. señor don Alfonso Torres, se le nombre hijo preclaro y predilecto de Cartagena y que, así mismo, al parque construido en el Monte de la Concepción se le denomine «Parque de Alfonso Torres».

El señor Pelegrín formula un ruego de escaso interés y se levanta la sesión.

Velada teatral

Un éxito de los grandes constituyó ayer tarde para el Cuadro Artístico de los Hijos de María de la Casa de Misericordia la velada teatral anunciada. Exito de concurrencia, pues antes de la hora de dar comienzo el espectáculo, el amplio salón teatro estaba completamente ocupado por distinguidas familias y hubo de ponerse un aviso de estar agotada la entrada; y un éxito artístico, aún mayor, del que dieron prueba las repetidas ovaciones que recibieron cuantos tomaron parte en la representación.

Fué la obra escogida la saladísima comedia «El verdugo de Sevilla» en la que derrocharon gracia y arte los jóvenes intérpretes, mereciendo especial mención Paco Hernández Gambín que hizo un «Bonilla» originalísimo, uniéndose la magistral pintura del tipo a la natural comicidad y gracia del actor.

Todos fueron felicitados muy justamente y en vista del éxito el próximo domingo volverá a repetirse la velada.

La decoración del segundo acto, pintada por los jóvenes Conesa, H. Gambín y Laiz, mereció muchas alabanzas, pues es de las que acreditan a un escenógrafo.

N.

Conferencia de la tarde

(Por telegrafo)

Varias noticias

La «Gaceta» declara oficialmente constituido el Sindicato Minero de Cartagena y Mazarrón y aprobando su reglamento.

—Prohíbe el uso de carnes refrigerantes, congeladas, fabricación de embutidos y la circulación de

anuncios y prospectos que reproduzcan billetes de Bancos Nacionales y extranjeros.

—El Diario de la Guerra aprueba el proyecto para el cuartel de tropas y ganados de la Academia general y distribuye el crédito de siete millones, trescientas setenta mil pesetas para las obras en la misma Academia.

—En la Academia de Artillería ayer el presidente señor Marqués de Estella acompañado de los Ministros de la Guerra e Instrucción, hizo entrega de los despachos a los nuevos alumnos.

El coronel pronunció breve allocución afirmando que en la academia con las teorías militares se cultiva e amor al Rey y fidelidad a los poderes constituidos y sentimientos religiosos.

Primo de Rivera dijo, que el ejército es solo un espíritu por que se constituye en una sola carrera.

Las inquietudes pasadas las borró ante el honor del restablecimiento de la disciplina y la magnanidad real y la comprensión nacional.

No la produjeron los hombres, sino el tiempo por la conversión de principios, cuya responsabilidad alcanza a todos.

Después desfilaron nuevamente los cadetes recibiendo Estella y Ministros luego el saludo de los profesores y oficiales de la gobernación.

El Presidente y los Ministros fueron obsequiados espléndidamente con un lunch.

Estella y Tetuán, regresaron a Madrid a las dos de la tarde.

—Ayer llegó Sanjurjo a Madrid conferenciando largamente con Primo de Rivera.

Ambos asistieron anoche a la función en los jardines del Retiro. El público al darse cuenta de la presencia de los generales los aplaudió, vitoreando a Sanjurjo.

Este, permanecerá en Madrid solo unos días.

—Millán Astray que se halla en Navas del Marqués, fué objeto ayer de un homenaje por parte de las autoridades y niños de la catequesis que allí veranean.

Millán afirmó que que la cuestión de Marruecos esta resuelta dada la bravura de nuestro ejército.

—Anoche se inició un incendio en los guardillas del Ministerio de Marina, produciendo alguna alarma.

El oficina de la guardia don Manuel Gener y varios marinero intentaron utilizar los extintores del Ministerio pero siendo insuficiente, se llamó al parque de bomberos, acudiendo la brigada que rápidamente logró sofocarlo.

En tercera plana originales de interés